
 

Pulsschlag Deggendorf 2025-02-16 – Christoph Busch 

Bergpredigt Teil III 
Jesus und das Gesetz (mit Christoph) 

Text für die Woche Text of the week 
Die Bibel / Neues Testament / Matthäus Evangelium, Kapitel 5 Verse 13-20 
The Bible / New Testament / The Gospel of Matthew Chapter 5 verses 13-20 
Lesezeit ca. 2 Minuten 
Reading time: 2 minutes 

Aufgabe / Questions 
Lese den Text jeden Tag ein mal 
Read the text once every day 

Predigt / Sermon 
https://www.youtube.com/live/09GBu_a-Urw?si=lpCG_pQkGIri0feX 

Fragen / Questions 
• Das Wort „Gesetz“ ist nicht gut übersetzt und heißt eigentlich Torah. Torah steht für die 

ersten fünf Bücher Mose. Die Kombination Torah und Propheten für das ganze Alte 
Testament. Dort ist viel mehr als die Gebote enthalten, sondern es wird die ganze 
Geschichte Gottes mit dem Volk Israel beschrieben und es wird von einem Messias (= 
Retter) gesprochen, der die scheiternde Geschichte zu einem guten Ende führen soll. Jesus 
stellt sich als dieser Retter vor. Was heißt es nun, wenn er sagt: „Ich werde die Torah und 
Propheten nicht abschaffen, sondern erfüllen (= zum Ziel bringen)? 

• The word “law” is not well translated and actually means Torah. Torah stands for the first 
five books of Moses. The combination Torah and Prophets stands for the entire Old 
Testament. It contains much more than the commandments, but describes the entire 
history of God with the people of Israel and speaks of a Messiah (= savior) who is to lead the 
failing history to a good end. Jesus presents himself as this savior. So what does it mean 
when he says: “I will not abolish the Torah and the prophets, but fulfill them (= bring them to 
their goal)? 

Für Kleingruppen For Smallgroups 
• Kommt über den Text ins Gespräch. Wie geht es euch persönlich damit?  
• Was bedeutet der Auftrag das Salz und Licht der Welt zu sein? 
• Wo findet ihr noch Stellen in der Bibel die vom Salz und Licht sprechen und was heißt das für 

die Aussage Jesus? 
• Start a conversation about the text. How do you personally feel about it?  
• What does the mission to be the salt and light of the world mean? 
• Where else in the Bible do you find passages that speak of salt and light and what does this 

mean for Jesus' statement? 
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